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N  i  e  d  e  r  s  c  h  r  i  f  t 
über  die  

ö f f e n t l i c h e   S i t z u n g   

des  

G  e  m  e  i  n  d  e  r  a  t  e  s     H  a  g  e  l  s  t  a  d  t 

 

 

 

 

Sitzungsort:    Sitzungssaal der Gemeinde  

Vorsitzender:    2. Bürgermeisterin Theresa Flotzinger 

Schriftführer:   Harald Neußinger 

 

Anwesend sind: Michael Cencic,  

 Markus Bernhuber, Christine Pechtl, 

 Günther Zierhut, Robert Götzfried,  

 Florian Häupl,  

 Johannes Rosenbeck, Lothar Limmer 

 

Entschuldigt sind:  1. Bürgermeister Thomas Scheuerer 

Dr. Markus Riedhammer, Peter Turicik, Josef Meier 

 

Alle Mitglieder wurden ordnungsgemäß geladen. Mehr als die Hälfte sind anwesend. 

Die Beschlußfähigkeit ist damit hergestellt. 

___________________________________________________________________ 

Zur Sitzung sind außerdem erschienen: 

Zu TOP 2 und 3: Herr Rembold, Büro Rembold Landschaftsarchitekten 

___________________________________________________________________ 

 
      Vorsitzender:          Schriftführer: 
 
 
 
 Flotzinger Neußinger 

Zweite Bürgermeisterin Geschäftsleitender Beamter 

Sitzungsnummer: 10       Jahrgang 2021       Sitzungstag: 11.11.2021 
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1. Niederschrift der Gemeinderatsitzung vom 14.10.2021 
 
 Gegen die Niederschrift werden keine Einwendungen erhoben. 
 
2. Bebauungsplan Höhenberg / Schlosshauser Weg, 1. Änderung; Abwägung der 

Stellungnahmen der Bürger und Träger öffentlicher Belange, Satzungsbeschluss 
/ 610-70 

 
 Sachverhalt: 
 Auf die vom Planungsbüro vorgeschlagene Abwägung zu den eingegangenen 

Stellungnahmen wird verwiesen. 
 Herr Rembold, vom Büro Rembold Landschaftssarchitekten trägt die einzelnen 

Punkte vor und erläutert auf Nachfrage den Sachverhalt und die vorgeschlagene 
Abwägung. 

 Die erfolgte Abwägung mit den zugehörigen Gemeinderatsbeschlüssen wird als 
Anlage dieser Niederschrift beigefügt.     

  
 Beschluss: 
 Der vom Büro Rembold Landschaftssarchitekten, Windpaissing 8, 92507 Nab-

burg geänderte Bebauungsplan Höhenberg / Schlosshauser Weg in der Ände-
rungsfassung vom 11.11.2021 samt Begründung in der Fassung vom 
11.11.2021 wird als Satzung beschlossen. Der Bebauungsplan Höhenberg / 
Schlosshauser Weg in der Änderungsfassung vom 11.11.2021 wird als Anlage 
zur Niederschrift genommen.         9:0 

 
3. Bebauungsplan Photovoltaik Höhenberg; Abwägung und Billigung des Vorent-

wurfs für die erneute Auslegung / 610-701 
 
 Sachverhalt: 
 Auf die vom Planungsbüro vorgeschlagene Abwägung zu den eingegangenen 

Stellungnahmen wird verwiesen. 
 Herr Rembold, vom Büro Rembold Landschaftssarchitekten trägt die einzelnen 

Punkte vor und erläutert auf Nachfrage den Sachverhalt und die vorgeschlagene 
Abwägung. 

 Die erfolgte Abwägung mit den zugehörigen Gemeinderatsbeschlüssen wird als 
Anlage dieser Niederschrift beigefügt. 

 
 Der bisherige Planentwurf musste aufgrund der erfolgten Abwägungen geändert 

werden. Nach § 4a Abs. 3 BauGB wird deshalb eine erneute Auslegung nach § 3 

Abs. 2 BauGB erforderlich.    
 
 Beschluss: 
 Der Gemeinderat nimmt Kenntnis vom Ergebnis der Auslegung § 3 Abs. 2 

BauGB, er billigt den vom Büro Rembold Landschaftssarchitekten ausgearbeite-
ten Planentwurf in der Fassung vom 11.11.2021, sowie die dazugehörige Be-
gründung in der Fassung vom 11.11.2021 zur Aufstellung des Bebauungsplans 
und beschließt die erneute Auslegung nach § 3 Abs. 2 BauGB.    9:0 
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4. Grundschule Hagelstadt und Rathaus; Glasfaseranschluss, Beauftragung LNI / 
020-652 E70/2021, 210-652 E71/2021 

 
 Sachverhalt: 
 Mit der Glasfaser/WLAN-Richtlinie (GWLANR) stellt der Freistaat seit 2018 eine 

zusätzliche Fördermöglichkeit für die Glasfaseranbindung der öffentlichen Schu-
len und Rathäuser bereit. Die Geltungsdauer der Förderrichtlinie wurde im Okto-
ber 2021 um ein Jahr, bis zum 31. Dezember 2022, verlängert. 

 Die erstmalige Herstellung eines direkten Glasfaseranschlusses (FTTB) ein-
schließlich Netzabschlusseinheit für eine Schule wird mit max. 50.000 € (Härte-
fall: 60.000 € bei Herstellung einer Tiefbautrasse auf einer Länge von mehr als 
1.500 Meter) und Regelsatz von 80 % gefördert. 

 Die max. Fördersumme für Rathäuser ist auf 20.000 EUR beschränkt, da ein der 
Anschluss an das Bayerische Behördennetz werden umgesetzt noch geplant ist. 

  
 Beschluss: 
 Die Gemeinde Hagelstadt beauftragt die LNI, die Fördervoraussetzungen zu prü-

fen. Sofern die Voraussetzungen erfüllt sind, ist ein Antrag auf Förderung eines 
Glasfaseranschlusses für die Grundschule und das Rathaus der Gemeinde Ha-
gelstadt beim Breitbandzentrum Bayern zu stellen.     9:0 

 
 
Verschiedenes: 
 
A) Informationen des Bürgermeisters: 
 
a) Bekanntgabe von Beschlüssen der nichtöffentlichen Sitzung 
 
 In der nichtöffentlichen Sitzung vom 14.10.2021 worden folgende Beschlüsse 

gefasst: 
 
 4. Spenden; Annahme von Zuwendungen / 033-100-1 
 
 Beschluss: 
 Die Spenden werden angenommen.        
 
 6. Kinderspielplatz Eichenstraße; Auftragsvergabe Matschanlage / 463-521 
 
 Beschluss: 
 Die Firma Eibe wird mit der Lieferung einer Sand-Matschanlage Vedra in Ausfüh-

rung Lärche beauftragt. 
  
 7. Baugebiet Eheweg-Süd, Erschließung; Eintragung Dienstbarkeit Trafostation / 

610-73-1 
 
 Beschluss: 
 Die Zuständigkeit für die Eintragung der Dienstbarkeit wird auf den Bürgermeis-

ter übertragen.            
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 8.  Sportverein Hagelstadt; Zuschussantrag Erneuerung Stockbahnen / 550-700 
      
 Beschluss: 
 Der Zuschuss wird wie beantragt, als Zuschuss in Höhe von 5.000,- € und als 

Darlehen über 5.000,- €, rückzahlbar in fünf Jahresraten über 1000,- € gewährt. 
 
b) Baugebiet Eheweg-Süd; Erschließung / 610-73-1 
 
 Bürgermeisterin Flotzinger informiert zum Baustand: 
 Die Tragschichten der Straßen sind zum größten Teil schon eingebaut und die 

Vermessungsarbeiten haben begonnen. Beide Arbeiten sollen voraussichtlich 
bis Ende November fertig werden. 

 
c) Grundschule und Mehrzweckhalle: Bürgermeisterin Flotzinger informiert, dass die 

Herbstferien für Gebäudereinigung und Bodenpflegearbeiten in der Grundschule 
genutzt wurden. In der Mehrzweckhalle wurden bei den Brandschutzklappen 
neue Motoren angeschlossen. Zwei Klappen im Arztraum müssen noch nachge-
rüstet werden. 

 
d) Umbau und Erweiterung der Grundschule - Offene Ganztagsschule / 210-113, 

210-114 
 
 Bürgermeisterin Flotzinger informiert zum Baustand: 
 Im Bauabschnitt II sind die Baumeister- und Zimmererarbeiten so gut wie fertig. 

Bis zum Jahresende sollen die Fenster und Türen eingebaut und die Baustelle 
geschlossen werden. Die Außenbeleuchtung verzögert sich noch, weil die mitt-
lerweile gelieferten Lampen anders befestigt werden müssen. 

 
e) Bundesstraße 15; Erneuerung Fahrbahn / 660-000 
 
 Bürgermeisterin Flotzinger informiert zum Baustand:  
 Die Erneuerung der Wasserleitung kommt gut voran. Bis zum Jahresende soll 

die Verlegung der Hauptleitung abgeschlossen werden. 
 
f) Seniorenbeauftragte; Seniorensprechstunde / 470-709 
 
 Die Seniorenbeauftragten planen künftig im Rathaus Seniorensprechstunden 

abzuhalten. Gemeinderatsmitglied und Seniorenbeauftragter Günther Zierhut in-
formiert über Einzelheiten. Ab dem neuen Jahr soll jeden zweiten Montag im 
Monat von 14.00 bis 15.30 Uhr im kleinen Besprechungszimmer des Rathauses 
eine Seniorensprechstunde stattfinden. Dafür benötigen die Seniorenbeauftrag-
ten einen Computer/Laptop mit Onlinezugang und einen Drucker. Die Sprech-
stunde ist nicht nur für Seniorinnen und Senioren, sondern auch für deren Ange-
hörige rund um alle Seniorenthemen gedacht. Ein Hinweis darauf soll im nächs-
ten Gemeindeblatt erscheinen. 

 
g) Seniorentag 2021 / 020-658 
 
 Bürgermeisterin Flotzinger berichtet, dass der Seniorentag mit über 100 Teil-

nehmern sehr gut angenommen wurde. Sie dankt dem KDFB mit allen Helferin-
nen für die Unterstützung bei Vorbereitung und Durchführung, dem Gasthaus 
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Limmer für die Bewirtung und Frau Schoss für die Gestaltung des Rahmenpro-
gramms.   

 
h) Katastrophenfall - Corona - Pandemie; offener Impftag / 140-12 
 
 Bürgermeisterin Flotzinger berichtet, dass 79 Personen das Angebot des offenen 

Impftags genutzt haben. Wenn möglich, soll das Angebot in den nächsten Wo-
chen wiederholt werden. 

 
B) Anfragen 
 
a) Hochwasserbecken HRB Nord / 645-203 
 
 Gemeinderatsmitglied Lothar Limmer beanstandet, dass das Hochwasserbecken 

an der Kirche in Gailsbach schon aufgestaut wird, obwohl das Becken noch nicht 
gemäht wurde. Der Pflegeauftrag soll geprüft und in die Wege geleitet werden. 

 
b) Gemeindeblatt / 001-55 
 
 Gemeinderatsmitglied Michael Cencic informiert, dass dieses Jahr noch ein Ge-

meindeblatt erscheinen wird. Redaktionsschluss ist Ende November. 
 
c) Dorferneuerung Gailsbach / 780-110 
 
 Gemeinderatsmitglied Johannes Rosenbeck weist auf einen Bericht über die 

Dorferneuerung Gailsbach im Fernsehen und im Radio hin. Gemeinderatsmit-
glied Michael Cencic sagt die Bekanntmachung der Termine über die gemeindli-
che Website/Facebook zu. 

 
d) Bestandserhebung Einleitung von Niederschlagswasser in den Langenerlinger 

Bach Niederschlagswasserentsorgungskonzept / 690-510-2 E60/2020 
 
 Gemeinderatsmitglied Florian Häupl erkundigt sich nach dem Stand der Nieder-

schlagswasseruntersuchung Langenerling. 
 
 Hier gibt es leider noch keinen neuen Sachstand zu berichten.  
 

Ende der Sitzung: 
19:53 Uhr 

 
 
 


